

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., miércoles 7 de mayo de 1913 || Nm. 396

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,
JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos Importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desearse de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 ples
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ,

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPÉE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camiones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos.

26—11

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes \$ 1 00
Seis meses 5 50
Un año 10 00

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes á esta oficina.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

Chismes cablegráficos

Puerto Príncipe, 3.—Falleció el Presidente Francisco Augusto después de grave enfermedad. La asamblea ha sido convocada para elecciones. Cuatro candidatos figuran.

Londres, 3.—El Standart publica la noticia de que se terminaron las formalidades de la indemnización italiana por las provincias tripolitanas a Turquía: asciende a 50 millones de libras; 20 millones serán trasladados a París y el resto a Londres; casi la totalidad ha sido trasladada a la caja de la deuda.

Bradford, Inglaterra, 3.—Incendióse en el ferrocarril del Interior unos extensos tinglados llenos de mercancías. Se sospecha de los sufragistas.

Aberdeen, 3.—Las sufragistas quemaron la escuela pública; se encontraron impresos.

Washington, 3.—James Speller, banquero neoyorquino, visitó el Departamento de Estado con el objeto de averiguar cuál es la política de los Estados Unidos con respecto a la inversión de dinero en la América Latina. Roger Farhar, del Banco Nacional y de la Ciudad, conferenció sobre el mismo asunto con Bassett Moore, que representa a Bryan. El Departamento de Estado contestó que no protegerá a los prestamistas usureros, a los acaparadores de concesiones y a los explotadores. Debatíóse en la Cámara la tarifa de la lana manufacturada en bruto. Aprobóse la tarifa en la manufacturada según está comprendida en el bill Wilson-Wunderwood, por 193 votos contra 74. La de la lana en bruto se discutirá cuando se trate de la lista de los artículos libres. Wunderwood defendiendo el bill, negó que la nueva tarifa sea ruinosa para los manufactureros de lana, y dijo que beneficiará a los consumidores, obligando a los fabricantes a reducir sus beneficios para poder competir con el extranjero.

Río Janeiro, 4.—En la inauguración del Congreso el Presidente leyó un largo mensaje, afirma que existen las más cordiales relaciones con todos los países especialmente con los Estados Unidos, manifestó mucho pesar por la situación de México, esperando que pronto se restablecerá la paz. Lo mismo que en los Balcanes. Las rentas en 1912 ascendieron a 555.790 contos, además de 84.043 del empréstito. La deuda extranjera monta a

81477,530 libras esterlinas, 299 millones de francos y la deuda interna a 620320 contos. Las importaciones en 1912 fueron un millón 119.737 contos y las exportaciones 951369. El programa naval de 1914 será mantenido pero la tercera escuadra será substituida por 3 submarinos.

Buenos Aires, 4.—Emitióse un decreto anunciando la reapertura del Congreso el martes próximo. Caen fuertes lluvias por todo el país que son muy venidas para los hacendados y para los ganaderos.

Montevideo, 4.—Llueve abundantemente. Las calles están inundadas y los tranvías interrumpidos.

Nueva York, 4.—Los médicos que investigaron los méritos del Suero Freedman presentarán su informe al Gobierno.

En conclusión dicen que produce ciertos cambios fisiológicos hacia la mejora semejantes a la tuberculosa Koch, sin obtener los mismos beneficios que de ésta. Los editoriales de las principales publicaciones de los Estados Unidos comentan desfavorablemente la cura. El diario de la Asociación Médica Americana dice: «La pretendida cura de Freedman es un desgraciado comercialismo».

Boston, 4.—Un bote de remos, muy cargado se hundió en el río Charles. De los ocho ocupantes, niños de 8 a 17 años, perecieron 3 muchachos y 3 muchachas, salváronse solamente dos que sabían nadar.

Sacramento, 4.—El domingo en la madrugada pasó el Land Bill, después de una lucha que duró 24 horas, por 75 votos contra 72. Un demócrata y dos republicanos votaron en contra. El debate fue una gran demostración de resentimiento austrasíaticos. El Gobernador no firmará la ley en cumplimiento de la promesa de esperar las observaciones del Presidente.

San Luis, 4.—Shardan Jordan, eminente jurista, Presidente de la Universidad de Stafor que asiste a la Conferencia de Paz declaró que los japoneses y californianos contrarios al Land Bill, tienen derecho a apelar a la Corte Suprema Federal, comprobando su inconstitucionalidad.

Celtic Patak Long Island, 4.—En los juegos internacionales de Maratón triunfó Guillermo Kohlenairien en la carrera de 15 millas, que recorrió en una hora y 21 segundos.

Reunion republicana en Calle de Menas

Con lujosa directiva se verificó una reunión de republicanos en la Calle de Menas (Panteón), el domingo 4 del corriente.

Asistieron como ciento cuatro firmas republicanas que siempre han sabido mantenerse en el puesto de los hombres dignos y honrados y verdaderos amantes de la renovación de la Patria.

El señor don Vidal Rivas, miembro de la Directiva de aquel lugar pronunció un convincente discurso que le valió calurosos aplausos de las masas republicanas allí reunidas.

Nuestras felicitaciones por la actividad desplegada por aquellos del trabajo, que siempre han luchado por la felicidad, prosperidad y libertad de Costa Rica.

RIGADÍN

Una madre desnaturalizada

Por las inmediateces de la Iglesia de la Merced, vive una mujer a quien todo su vecindario califica de desnaturalizada debido a los fuertes castigos que ésta impone a una hijita suya.

Varios vecinos dan cuenta de que esta mujer no cesa de castigar a la infeliz criatura.

Desde la mañana le propina fuertes golpes hasta la noche.

En vista de ello, pues según nos informan no asiste a la madre esa, motivo alguno para castigar con tanta severidad a su hija, varias personas tratan de colocar a la torturada niña en casa de una familia honorable que pueda facilitarle los medios necesarios para su instrucción y educación.

Para tal efecto se ha consultado a la policía y es probable que ésta, amparada a las leyes, pueda coronar los deseos de tan caritativos vecinos que se conducen del dolor ajeno.

Pensamos que éstos han hecho más que bien, pues obra de alta caridad es arrancar del seno familiar, donde pudiere embretarse o perderse, á una criatura, para darle una buena instrucción y mejor educación al amparo de una de tantas familias de magnífico corazón.

Esperamos que así se haga, así como que se practique el medio por el cual pueda escarmentar tan desnaturalizada madre.

Reunión republicana

Directiva del distrito del Carmen

El viernes próximo nueve del corriente celebrará su sesión inaugural, la Directiva del distrito del Carmen a las 7 p. m. en la casa de don Alfredo Sáenz Pacheco sita 100 varas al Sur del Kiosko Parque Morazán, para lo que tenemos el placer de invitar a los simpatizadores de nuestra causa,

LOS SECRETARIOS

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Improvisación

Frente al «Invernadero» de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores:

«Dicen entusiasmados, los amantes:
las flores valen más que los diamantes;
mas, ven que al extinguirse los amores,
valen mas los diamantes que las flores».

Sí, pero distingamos, eso era antes, cuando aún no mostraban sus primeros perfumes, y luces y colores estos salones claros y fragantes.

Los más recalitrantes exclaman ya al mirar sus esplendores:
«No hay nada más hermoso que las flores!»

B.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—

Depósito permanente de especies fiscales.—

Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipales y Juntas de Educación, etc.

Teléfono n.º 8.—Apartado n.º 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Leyendo

el mensaje de nuestro Presidente, señor Jiménez, no podemos dejar de recordar mensajes innumerables anteriores. Este es un *bombazo*, éste es lucha, éste es debate; aquí hay personalidad detrás de una firma. Aquí no es tan sólo el cumplimiento de una fórmula, aquí es el cumplimiento de un deber. Respondiendo de este mensaje hay un hombre.

Este mensaje tritura mentiras, este mensaje levanta velos y deja al descubierto verdades. ¡Cuántos, pero cuántos estarán protestando contra él!

Razón tuvieron los republicanos para recoger un nombre, el de un *girondeño*, rechazado por aquello que se llamó *Olimpo* en unas no muy lejanas elecciones para diputado.

Este mensaje, que ahora hace nuestras delicias, tiene miga, la extende remos en cuanto las circunstancias y EL REPUBLICANO lo permitan.

Somos de lucha, y los hombres de nuestro temperamento se ganan nuestras simpatías, nos atraen irremisiblemente.

«Salga por donde saliere la campaña electoral que se avecina, a mí me dará lo mismo, siempre que ella, en todo su proceso, demuestre una vez más el arraigo de nuestras instituciones y justifique, nuevamente, el buen nombre de país libre y ordenado que acompaña a Costa Rica por el mundo».

Esa era frase de combate, frase revolucionaria para los tímidos, para los espíritus pusilánimes, para los pobres mal enseñados que de tiempo atrás aprendieron a no soltar la *cola* de las candidaturas oficiales.

Muchos días hace que manifestamos los republicanos el deseo de encontrar enemigo al frente, lo deseamos para la lucha, es preciso, por bien del país, que controlen a este partido ahora antes de llegar al Gobierno de nuevo; es preciso que lo controlen mañana cuando en él esté.

«Salga por donde saliere la campaña electoral que se avecina a mí me

dará lo mismo...» Eso dice el Presidente. Ese es un llamamiento a la campaña. Que vengan sus contrarios a disputarle el triunfo a los republicanos, que si los vencen ellos serán los primeros en ir a ofrecer sus respetos a la voluntad del pueblo recogida en las urnas electorales.

Se nota cierto desconcierto en los que no aceptan el republicanism; pero ello obedece a malos hábitos, antes había un grupo que aguardaba la voz de lo alto para decidirse; nosotros hemos venido contra la costumbre, la voz ahora es la voz de abajo, la de la llanura, la del pueblo, la de la Nación, dueña de sus destinos.

Nos halagan los ataques; que revienten en este mes de mayo fecundo hojas sueltas contra nosotros, artículos virulentos, enconados, llenos de fuego, triturantes, que nos aplasten. Si el país aprueba, nos rechazará. Lo que nos afligiría, lo que nos llenaría de desconsuelo sería el que no nos tomaran en cuenta a nosotros los republicanos de ayer, los republicanos de hoy y de mañana que buscamos en los hombres que gobiernan a Costa Rica representaciones de las más altas aspiraciones, de los mejores deseos de la República.

El mensaje que nos atrae, y al cual venimos refiriéndonos, tiene mucha médula; pensamos extraerla en cuanto esté a nuestros alcances y ofrecerla en dosis pequeñas a nuestros lectores.

Enemigos de candidaturas oficiales, que son la negación de nuestros principios, en estos momentos de libertad, de la aspiración que por tanto tiempo hemos perseguido, llamamos a nuestros compatriotas a disfrutar de ella. Andábamos tras un tributo para la patria: se lo hemos ofrendado. El mensaje último presidencial es su síntesis, por primera vez en la historia de las instituciones del país. Los costarricenses van a poder decir que han ejercitado su derecho bajo la más amplia libertad.

Crónica parlamentaria

A las 2.15 p. m. se abrió la sesión bajo la presidencia del Lic. don Máximo Fernández.

—El Primer Secretario dio lectura al dictamen presentado por la Junta de Caridad de Limón para la construcción de los edificios necesarios destinados a Hospital en aquella zona.

Alpizar.—Entra en consideraciones razonables acerca de la utilidad que reportaría al trabajador latino ese asilo, y replica a la Cámara se apruebe el dictamen para entrar en la discusión del proyecto.

—Se leyó el proyecto presentado en la legislatura anterior para la creación de un fondo nacional de caminos, que se destinará a la conservación y apertura de vías de comunicación.

Figueroa.—Considera de suma trascendencia este proyecto, y mociona para que se le de nueva publicidad en el órgano oficial, con el fin de que la Prensa también dé su parecer y opinión.

La Cámara aprobó la moción del señor diputado proponente.

—Se trajo a conocimiento de los señores Legisladores el dictamen sobre la pensión vitalicia de ₡ 100 mensuales que se solicita por servicios prestados al país por el señor don Manuel N. Sáenz C.

Presidente.—Procédase a votación secreta conforme señala la Ley.

Puesta a votación quedó aprobada la admisión del dictamen con 22 votos favorables y 16 negativos.

Zavaleta.—Como miembro de la Comisión de Beneficencia replica al Directorio traiga a discusión para darle los trámites legales un proyecto de Ley presentado en la legislatura pasada, y que tiende a darle personalidad jurídica a la Casa de Refugio.

Presidente.—Al proyecto de ley para establecer penas a contraventores del artículo 552 del Código Fiscal sobre la procreación de bosques a orillas de los ríos, solicitado por el señor diputado Mata Valle para que se ponga a discusión, se le dará también publicidad en La Gaceta, para entrar luego en conocimiento del mismo.

A las 3.30 se levantó la sesión.

Oscar Padilla,

un amigo nuestro a quien estimamos mucho, resolvió hacer un paseo por el Viejo Mundo y se va pronto, llevado por sus ansias de ampliar más el rico caudal de conocimientos de que ya es dueño el inteligente y joven abogado.

Amigo, muy feliz viaje y que pronto nos volvamos a dar el placer de verlo por aquí.

Empiezan a sentirse pequeños movimientos sísmicos

Según datos obtenidos por el Observatorio Nacional, hemos sido visitados los días 3, 4 y 5 del corriente mes por ciertos movimientos sísmicos que suman el número de 10.

Para los habitantes de la capital fueron imperceptibles y nadie se ha dado cuenta, pero la última vibración que señala el sismógrafo nos dice que el temblorcito de antier a las 10 p. m. fue para poner en *cangulo* al más valiente.

Prueba de ello es, que el Telegrafista de Tres Ríos, don Luis Roldán comunicó que en aquella villa, lo mismo que en la de Escasú, se sintió la sucudida del monstruo acompañado de sus respectivos retumbos.

Seguiremos tomando nota del registro diario que nos señala el observatorio nacional para informar detalladamente a nuestros lectores.

Los Progresistas

han acordado en su programa: «que la semilla de guinea, a ₡ 4.00 cajuela y genjibrillo a ₡ 3.50 es una verdadera ganga». Único depósito en la casa de habitación de Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la estación al Pacífico.

Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, no, pero en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su precio es un verdadero RIDÍCULO, en toda la extensión de la palabra.

Brillante oportunidad

Se vende una Enciclopedia de Nelson, la obra más notable y moderna publicada hasta hoy en el idioma inglés, junto con un privilegio de revisión y consulta durante 2 años.

Su precio es de \$ 120.00 y se vende enteramente nueva en \$ 90.00, Informes en esta oficina.

¡Cómo les duele!

El dolor es así... como la tristeza; solo que no se puede disimular, ni menos ocultar; lejos de guardar silencio, grita con desesperado acento, pregando al mundo la enormidad de su pena, como si quisiera que todos sintieran con él, que todos lloraran con él, que con él todos se entregaran a las más agudas lamentaciones.

El dolor es así... un garfio puntiagudo que hiere fuertemente y que obliga a su víctima a respirar por la herida mientras ésta esté abierta y por ella pueda manar sangre o... pus.

La elección del Presidente del Congreso recaída en el Jefe del Partido Republicano ha hecho una herida dolorosa, ¡quien lo dijera!, en el corazón mismo de sus valientes adversarios que en aquel triunfo están viendo ¡horror de horrores!, levantarse espantosa, horripilante, tétrica, la silueta del gran triunfo que los republicanos van a alcanzar mañana.

¡Les duele? Pues hombre les queda el paliativo de las lágrimas. Lloren, muchachos, lloren, que no es prohibido llorar. Insúltennos todo lo que puedan, que ahora es tiempo y nosotros, que vamos muy de prisa en este tren, en el único, no podemos detenernos, ni a oírlos ni menos a escucharlos.

Contestación no esperéis: si os duele, llorad, llorad, llorad!

¡Por allí también? ¡Y quién os ha contado que los gobiernos y las municipalidades son instituciones de beneficencia para desvalidos de alma y de cuerpo! Vosotros, que tenéis una legión de pensionados del Erario Público, el cual se llena con lo que pagamos los pobres que trabajamos, porque si no trabajamos nos morimos de hambre—primero el hambre que ir a pedir una limosna echándonos la vergüenza a la es-

palda,—vosotros tenéis razón. ¡Os duele? Llorad, llorad, llorad.

Los que trabajan tienen derecho a todo; para ellos "paz y libertades;" para los que no quieren trabajar hay una ley especial, que si no me equivoco se llama de "Vagancia."

¡No os gusta?
¡Cuánto lo siento!

Los oís hablar aún de los inmortales cincuenta mil con que ellos, el ex Presidente Zelaya a quien al efecto buscaron como su aliado, y "los cuatro" del nunca jamás bien ponderado fallo, pretendieron hacer humo al único partido que ha existido y que existe aquí?

Es que les duele y no pueden olvidar los aciagos momentos en que "los cuatro" firmaron la sentencia que los eliminó de la vida... política.

Pero el dolor le ha trastornado el seso a esta gente. ¡Están locos de remate! ¡Completamente chiflados! No saben qué hacer, ni lo que se dicen. Como a estas horas todavía están jugando a la gallina ciega, sin encontrar el camino, como todavía no han podido organizarse ni dar con un candidato viable, se han dado a llorar lastimeramente. Cómo les vuelve la pesadilla que dio con ellos al traste. ¡Los oís hablar!

Es que les duele y duro; es que aquella terrible pesadilla vuelve a gravitar sobre sus cansados cerebros, cobrando un tamaño descomunal.

¡Cuánto dieran ellos porque de la memoria de los costarricenses se borrara el recuerdo de "los cuatro" del fallo, de Zelaya y de los cincuenta mil!

¡Ah, pero no se borra ni se borra! ¡Por eso les duele!

¡Qué lloren, sí, que lloren como Jeremías, ya que no es prohibido llorar.

FILO

Almacén de Muebles

DE FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n° 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

ANUNCIESE EN "EL REPUBLICANO"

Desde la altura

Pocas cosas hay en la vida que satisfagan, en alto grado, como el haber forcejeado altiva y decididamente en la contienda para alcanzar el triunfo de un ideal.

Se me figura que el Gran Partido Republicano triunfante ayer, hoy y mañana, con una sonrisa de alta satisfacción y mucho alborozo dentro del corazón, mira desde la cima alcanzada, con inimitable ironía, a los gigantes de ayer transformados en enanos maltrechos y ridículos, gesticulando endemoniadamente, mordiéndose los unos a los otros con selvática rabia, en medio circo...!

Y se me figura que este Partido Republicano que es el más fiel intérprete de los ideales de la democracia, por tanto tiempo reprimida por el talón del olimpo inconsecuente y bochornoso, este Partido Republicano, ha inscrito en su estandarte triunfal, como que está unido con la justísima realización de sus aspiraciones, la demolición de tronos injustificados, rompimiento de ídolos de lodo y exterminio de malhechores!...

Demolición, rompimiento y exterminio que el decoro de la Patria imponía para su completa sanidad moral, para su ascensión hacia el más alto nivel de las Repúblicas verdaderas por sus tendencias republicanas y democráticas, y, en una palabra, para su RESURRECCIÓN!

Y exterminio, rompimiento y de-

molición de las sombras fatídicas y obsesionantes fantasmas que hacían temblar a los débiles convirtiendo en un mito las instituciones de la República.

Fantasmas que infiltraron todo el frío de los polos en los huesos porque eran señalados como malos y miran, en el indiscutible triunfo del Partido Republicano, su caída.

Se me figura, pues, que desde esta altura miro en el campo, áforas viejas rotas, áforas donde se zahumara a los diosesillos cariñosos y enclenques, y a éstos, espalda en el suelo, levantar los pies rabiosamente, como intentando romper el azul purísimo del cielo que es nuestro emblema sacrosanto flameante orgulloso y altivamente en la asta más elevada de la República actual!

Y me parece oír, también, así como una gritería lejana o apagada, un rumorcito displicente y desacorde, que traduce una lastimosa protesta, o una queja agónica de unos cuatro enanos vencidos, llorando su pecado!

En tanto que hay música de orquesta en todos los corazones patrióticos que supieron amar a Costa Rica, traduciendo ese amor desinteresado, en la adhesión decidida al inmenso Partido Republicano, salvadora agrupación del honor y prosperidad nacionales, contra las garras ensangrentadas de los fetiches insaciables!

AMARAL

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORÁS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Bajo las tiendas azules

Mirajes

Sepultados definitivamente en el ocaso que el sentido común asigna a las grandezas en bancarota, los viejos soles, ayer suspendidos en el firmamento de la República para calentar pequeños intereses únicamente no se alzarán más.

Está de Dios que en el firmamento de la tierra prometida, entrevista mucho tiempo ha, franqueada el día ocho de mayo de mil novecientos diez por la democracia cautiva, los viejos soles no vestirán por más tiempo aquel brillo dudoso en el que nadie creyó y cuyos beneficios están por averiguarse aún sin que jamás se dejen sentir.

Rotas las barreras que separaban a las masas del ideal de promisión, internada la Israel costarricense en la tierra bendita, iluminada la senda por un nuevo sol vivificante de verdad, la legión—libertada al fin—alza en el espacio los azules estandartes para que todo el mundo pueda leer las inscripciones triunfantes iluminadas por la luz solar:

"Pan, paz y libertades".

Vientos nuevos nacidos en el corazón de las selvas republicanas agitan los estandartes y el ambiente saludable de la montaña oxigena los pulmones de los libres legionarios.

Hay en la atmósfera una como satisfacción íntima, una como conformidad plena de aspiraciones y anhelos satisfechos. Y en los sembrados hay florecimientos de esperanzas. Se diría que es la hora de la bondad de las instituciones.

Las sombras se desvanecen, clarea la aurora y las glorias del sol doran el horizonte.

Contrastes

Los tiempos nuevos se abren paso.

La opinión pública se manifiesta y no hay ya una fuerza constructora que la haga enmudecer. El Poder mismo, ayer tan temido, es hoy la mejor garantía de las libertades. Los agentes de orden y seguridad, jornaleros ayer de la violencia, merecen al fin la confianza de los ciudadanos. Nadie teme ya nada. Y si hoy se habla del ciudadano Presidente no es sino para robustecer, si cabe, la confianza de la masa delegante en el digno Delegado de los pueblos. El Presidente de hoy, no es ya el Presidente de ayer, complaciente, con esas complacencias del que otorga gracias y mercedes a sabiendas de que cada una de ellas significa un atasco en la vía cívica, por la intención maliciosa que tales dispensas envuelven.

Recto, sereno y patriota, el Presidente de hoy nunca jamás ofrecerá extremos de comparación con aquellos otros Presidentes, hijos de las imposiciones y padres de nuevas imposiciones.

De estas consideraciones derivamos nosotros la siguiente deducción: Si los

costarricenses en una hora de inconsciencia o de irreflexión, hubiesen ascendido a uno de estos gobernantes patrocinadores de la violencia a cualquier señalada categoría cívica; por ejemplo, a la de Beneméritos de la Patria, el más alto laurel de la República, ¿qué categoría hubiesen reservado entonces los costarricenses a los verdaderos patrios cuya gestión en la Magistratura es timbre de orgullo para la comunidad y para las instituciones?

Qué hora es?

Trasnochados andan por esas calles los beneméritos y desorientados a la vez. Y unos se lamentan del *añejón* de última hora y se dan a imaginar los rumbos que habría tomado la cosa si ellos, *con plata y con Poder*, hubieran insistido en lo de que «este macho es mi mula» contra el negativo categórico de Costa Rica. Pero luego sienten ligeros desvanecimientos cuando en el recuerdo asoma aquella célebre noche de dormivela en las tiendas azules y en la que el pueblo les metió las cabras.

Otros se lamentan de no haber tenido un algo de resistencia en aquellos gloriosos momentos en que la corriente republicana, avasalladora, barrió los obstáculos de la vía.

—Mal rayo nos parta!, exclaman estos; quién nos hubiera dicho que aquello iría a ser cuchillo para nuestro propio pescuezo!; dicen esto y se llevan la mano a la barriga.

Todos ellos se lamentan, y se lamentan.

Desorientados andan, como los *motos*, berrea que berrea. —¿Qué hora es, amigo?—Le preguntan al primer transeunte que se les presenta.

—La de tomar el tren, *benemérito*, se les replica.

Paracaídas

Mienten los que afirman que la invención del paracaídas data de épocas prehistóricas. Si que mienten. El paracaídas a que nos referimos lo han inventado ciertos enemigos del Partido Republicano, los cuales nos alargan de paso las más melosas sonrisitas como diciéndonos:—Siempre amigos, eh?

Estos fulanos ignoran que estamos al tanto de la parte activa y principal que han tomado, y que al presente toman, en las infames trapisondas urdidas contra nuestra agrupación política y contra nuestro compañero y Jefe, el señor Fernández.

No está malo que enemigos tan desleales se provean de lo que ellos se figuran que hará las veces de paracaídas; pero tampoco lo estaría que estuvieran advertidos de que les conocemos lo suficiente, y de que si por ellos no sintiéramos el más sincero desprecio, la falsa sonrisa con que nos miran sería suficiente a creerlo.

RISPAL

Sesión Municipal de ayer

Asistieron Prieto Presidente, regidores Brenes, Coto, Soto Q., Guardia y Hernández y el señor Gobernador.

La Junta de Educación de Curridabat manifiesta que el Síndico de aquella localidad está empeñado en que ella pague una suma que adeuda al Municipio y que ella necesita actualmente los pocos recursos con que cuenta para sus escuelas, las cuales no puede descuidar; solicita que se le permita pagar cuando tenga recursos que no sean indispensables para llenar necesidades urgentes.

Se pasó a comisión.

El Síndico de Pavas se queja de que en su distrito se sigue sintiendo gran necesidad de agua, pues ésta la toman para un tanque de la hacienda de doña Julia Alvarez de Núñez y por consecuencia el vecindario se queda sin agua.

Que el Procurador haga las gestiones del caso ante los tribunales para que se resuelva a quien corresponde el agua de la acequia.

La contabilidad presenta el estado de Caja del mes de abril.

La Junta de Saneamiento informa que la distribución de aguas en la ciudad no se ha llevado a término pero que puede usarse de la tubería nueva, como lo dice el Ingeniero Chavarría, bajo la responsabilidad de los contratistas.

Refugio Jiménez Retana dice que no puede pagar unos impuestos atrasados y en consecuencia pide que se remate su finca para verificar el pago. El cobrador informa que la ejecución contra la presentada está al terminar. En consecuencia nada hay que resolver.

Vecinos de Coronado piden que se les venda unos terrenos: que informe el Regidor Coto.

Sin lugar la solicitud de Toribio Arauz para que se le compre un lote de terreno.

Se acuerda que el Gobernador obtenga la colocación de tres focos de luz en la Calle 2ª y Avenida 20ª.

Que se haga el trazado de calles en una propiedad de don Juan R. Carazo.

Que se cancele una cuenta a Rafaela Moreno, por demolición de una casa de ésta.

Que a don Jacinto Xirinach se le paguen unas fajas de terreno al precio de ocho colones vara cuadrada que se fijó hace siete años.

Se aprueba un detalle forzoso para construir un puente sobre el Río Tiribí en la calle que va de Curridabat a Desamparados y Mercedes.

Se desecha la solicitud de vecinos de San Pedro para poner un tubo desde el elevador del edificio escolar, por cuanto el Ingeniero Fernández informa que se perjudicaría a la escuela y Dengo manifiesta que fue compromiso contractual con los propietarios que cedieron terreno para colocar el elevador, de que no se harían concesiones.

Con lugar las solicitudes de Ramona Bonilla de Conerjo y Mercedes Artavia, vecinas de Peor es Nada, para que se les exima del pago de impuestos por tener sus casas en una orilla de la carretera nacional y estar en la mayor pobreza.

Sin lugar la reclamación de Gabriel Vargas, en vista del Informe del Ingeniero que dice que no sabe cuándo se desconectó la paja de agua del reclamante que pide devolución de lo que ha pagado, y por no constar que haya renunciado al servicio de la paja de agua.

Se desecha la solicitud de propietarios de automóviles para que se les exima del pago del impuesto y se impone un impuesto de ocho colones para los automóviles de particulares y de tres colones para los motocicletos.

A las cinco p. m. terminó.

En beneficio de la ciudad de San Ramón

En una de las próximas sesiones será sometido a la consideración del Congreso, el contrato celebrado entre los señores Hopkins y Orlich para el establecimiento de un servicio de transportes de pasajeros y carga entre la ciudad de San Ramón y la vía férrea al Pacífico, intentando también las poblaciones de Atenas y Palmares y con opción para extenderlo a Naranjo y San Carlos.

Dado el beneficio que este proyecto reportará a todas estas regiones, no dudamos que será acogido con interés por los señores diputados.

Se regala un lote

Que digan las personas de espíritu justiciero si no es regalar un lote cuyas dimensiones son: 70 varas por 12, y que está situado entre la calle 11 y 13 avenida 14, vendiéndolo al mismo precio del que se compró hace 4 años! Esto es ya una atrocidad! Corra a pedir informes a esta oficina, si quiere usted pagar 50 céntimos por cada colón!

Plataformas políticas

Hechos, no palabras, podríamos decir al abordar esta cuestión.

De las oscuridades del abismo de inestables fracciones políticas con pretensiones de partido, más de una vez han surgido halagüeñas promesas para el pueblo y ofrecimientos atrevidos que a manera de programas han llenado hojas tras hojas.

De la desorientación de esas fracciones transitorias han brotado verdaderos manantiales de hemistiquios y de poesía de lirismos neurasténicos que se esparcieron por el aire como el humo.

Palabras, palabras, palabras.

Frases de efecto y nada más. Delicados lazos de oratoria fina, y nada más. Redes tejidas con hermosos filamentos de oro, que a la menor conmoción se rompen y de ellas no queda otra cosa que el recuerdo.

En cambio, el PARTIDO REPUBLICANO desde su nacimiento enpuñó en sus manos el estandarte de las libertades, confeccionó con ellas su programa y a manera de pendón las llevó con hidalguía hasta la cumbre de los Andes en que se asienta la Suiza Americana.

El PARTIDO REPUBLICANO dio principio a su tarea por colocar a manera de avanzada un reducido número de diputados en el Congreso Nacional. Y esos pocos representantes de la conciencia popular, pocos a causa de las maniobras oscuras que emborronan la pasada historia, hicieron las veces de valientes centinelas encargados de velar el arca santa del honor nacional varias veces ofendido.

Allí, en la Cámara, una reducida minoría dejaba oír su voz airada contra los desmanes de gobernantes sin escrúpulos y contra la conciencia ancha y no pocas veces turbia de una numerosa mayoría obtenida con la fuerza armada cuando no con las amenazas, los engaños y las ilícitas ofertas.

Y más de una batalla ganaron aquellos diputados, pequeños en número, pero escudados con la razón y la honradez y fuertes por su ventajosa posición.

El PARTIDO REPUBLICANO se trazó una ruta por la cual hace veinte años emprendió su camino con denuedo; y

por esa vía marcada por la Libertad y la Justicia, poco a poco llegó a conquista de las garantías individuales, antaño sepultadas en rincos palaciegos.

La reglamentación del *Habeas Corpus*, la supresión del palo en los cuarteles, la supresión de la Comisión Permanente, especie de cortesana vejecida y alcahuete, el proyecto de votación directa, las leyes sobre los días en favor de los padres de familia, todas estas han sido conquistas llevadas a cabo con verdadera gloria por el PARTIDO REPUBLICANO. Avante el dedo quien no esté de acuerdo con nosotros, y exponga su manera de sentir.

¿Y a quién se deben la libertad de la prensa, la libertad de palabra, libertad de movimientos si no el PARTIDO REPUBLICANO? ¿A quién se debe el respeto a los electores votantes si no al mismo? ¿Qué ha sucedido si en el Congreso no hubiera habido aquella casi insignificante minoría de representantes de la conciencia nacional? De seguro a esas horas existiría aun el bien organizado cuerpo de policías secretos, he para fines políticos malévolos y llevar a cabo conculcaciones de nuestras libertades y el aseguramiento de un régimen tiránico, hoy sepultado para siempre.

Y justamente el programa del PARTIDO REPUBLICANO, que no era pieza literaria sino una plataforma clara, expresa y alejada de utopías, traía consignada en lugar preferencial una de las promesas de libertad y de progreso que se han llevado a cabo.

El PARTIDO REPUBLICANO quiere instituciones y quería hombres.

¿Queréis instituciones libres? más las ha habido como ahora. ¿Queréis hombres para esas instituciones? Allí está Ricardo Jiménez, a quien llevó el PARTIDO REPUBLICANO a la silla más alta del Congreso y al sillón honroso del Poder Ejecutivo. ¿Comqué argumentos sostendrán que el PARTIDO REPUBLICANO amordazará la Prensa y resucitará el régimen liberticida muerto por sepultado por él?

JUVENIA

ACERTIJO

Conociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de Escorriola está una acreditada casa comercial. e CHAN do a andar el cinematógrafo de los recuerdos, no es difícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el incendio.

¡Salve, oh Fénix!

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangocho, Zarzas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Gran sastrería y tienda Inglaterra y Francia Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última vidad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VAYA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetitas, calcancillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI,

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Fábrica de Aguarrás Industrial MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y Cº.—Propietarios.—Apartado nº 246.

Se sospecha

que se halle aquí un célebre estafador americano

Nuestros lectores recordarán que no ha mucho tiempo dimos cuenta de que de los Estados Unidos de Norte América había huido un tal Theodore Lacy, jefe de una asociación, robando a esta una suma como de \$ 100,000.

Dijimos, además, que la agencia de detectives americanos ofreció \$ 2,000 a quien capturara al desfalcaador. Para tal efecto, envió circulares a todas partes del mundo, en las que se señalaba la entera filiación del «mister.»

Pues bien. La oferta de los dos mil dólares despertó entusiasmo delirante entre los nuestros y he aquí que en la línea a Limón se encuentra un americano quien, por rara coincidencia, tiene la misma filiación que Lacy, con diferencia de que este otro tiene una cicatriz en la mano izquierda y ese detalle no consta en la circular.

No obstante, los que sospechan que este pájaro sea el verdadero Lacy, han escrito a la agencia de detectives en New York, para que se sirvan confirmar o no si Lacy tiene cicatriz.

En caso de que sí la tenga, guay del pobre sospechado porque caerá irremisiblemente en el garlito.

Es de advertir que se sospecha de este otro americano porque se sabe que éste se disfraza de campesino y de elegante y vende drogas falsas en todo el trayecto de la línea vieja.

Nosotros no creemos que Lacy haya escogido para centro de sus operaciones este pedacito de tierra, conocidos como son los grandes timadores.

Lacy debe estar en algún gran centro, por ejemplo en Europa, Cuba o en la Argentina.

En fin, esperemos!

Costarricenses

La Industria más valiosa que existe, en su género, cómo estamos dispuestos probar y que se denomina «Agua Florida Extraña de Tásies» va a desaparecer en terminándose los últimos 10 000 envases que llegaron, debido al alto precio del alcohol (C 2-60 el litro en vez C 1-00 que antes costaba) y a los altos precios de las escuelas naturales que en ella empleamos.

Innumeros costarricenses sabéis sus méritos, por propia experiencia, por los grandes y variados beneficios que en vuestros males habéis recibido al aplicárosela, guiados por la explicación que acompaña a cada botellita, explicación exacta a sus maravillosas propiedades.

Repetimos aquí sus méritos y aplicaciones para que tomen nota los que hasta ahora las ignoran.

El «Agua Florida Extraña de Tásies» ara brevemente las heridas, úlceras, llagas, quemaduras, cortadas, golpes y maulladuras; quita los cólicos y ataques de ma, en el acto; el reuma, el dolor de velas y el de oídos; cura la vista, fortalece los nervios y los plés débiles, el dolor de los callos, curando en el momento, enándose bien, en el acto, la herida que or descuido, pudiera hacerse al cortarle, rida peligrosa sin la aplicación del «Agua Florida de Tásies»; hermosea el rostro de la mujer, desembarazándole de las bstanclas nocivas que le afean; apaga fiebre de los niños y también la de los ultos; la tos, aplicada al pecho templado y poniendo enseguida un trapo de frao de manta, impide los contagios de pestes que azotan a las criaturas, con o pulverizarlas sus ropitas mañana y de en lo que dure la epidemia; y finalmente podemos asegurar que, en cualquier caso de los no enumerados aquí que a aplicada, hará inmenso bien.

Esta «Agua Florida» tan meritoria es llamada a desaparecer por las causas tedichas: entre tanto, puede adquirirse en los almacenes siguientes:

«El Gremio», «Ambos Mundos», «Al Siglo Nuevo», «La Mascota», «T. Hasann» y en la Fábrica, Plaza de la Merced, lado Sur, «La Bella Florida» o «Prueba» que es esta misma casa.

Alt. 15-10 J. TÁSIES D.

voto va á ser directo!

Señores, tengan confianza

buena ocasión para que una persona compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alilar, situada en la medianía de la manana Sur del Parque de la Dolorosa. Para detalles, con el Lic. don CORNEO LEIVA ó en esta Imprenta.

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS "Nord-Deutsche" de Hamburgo (NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Empresa Nacional de Funeraria

EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1ª y 2ª clase, lo mismo que catafalcos. También se hace cargo de coronas é invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica.—Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono nº 330

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de vreaño; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valer, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point à Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point à Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su orientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Linollun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cocheitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4-13

A. HERRERO & Co

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frete á la Plaza de la Artillería.